



記念館だより

2022年10月号

「子どもたちの秋」

加藤 輝勢子

本所賀川記念館には5階にある記念館学童クラブと横川3丁目集会所の3階の横川三丁目学童クラブ、業平小学校内の業平小学童クラブ、横川小学校内の横川小学童クラブがあります。それぞれ人数も雰囲気も違いますが、共通していることは、夏休みを過ごし、子どもたち一人ひとりが大きく成長したことです。

墨田区は2学期制を取っているので夏休み後は前期後半とでも言うのでしょうか。先日4つの学童クラブを訪ね、子どもたちと関わることができました。

1年生が多い学童クラブは4月の時のあどけなさよりもみんなの自信を感じました。宿題の問題で分からないところもしっかり質問することができて、アドバイスをするとちゃんと理解できていました。

2、3年生の多い学童クラブでは学年の垣根を越えてみんなで遊べていました。異学年交流ができる学童クラブの醍醐味です。

夏休みから開室した学童クラブも、3カ月目にして早くも一人ひとりの居場所になっていました。子ども会議をしているところにお邪魔したのですが、「みんなでする遊び」というテーマで話し合っていて、活発に意見が出ていました。まとめる段階になり、ほかの子どもの意見を受け入れて、「これはいつでもできるから取り下げます」と

言う子どもがいたことも印象的でした。最後には案が二つくらいにまとまっており、みんなで話し合いに参加している感じがして、とてもよかったです。

先日、ある子どもが屋上での遊びを見ていました。「一緒に遊ばないの？」と聞くと、「今日は見ている」という言葉が返ってきました。「なぜ見ているの？いつも見ているの？」と聞くと、「いつも一緒にしているが、今日は大きい学年が参加していて、負けるから見ている」と答えました。「負けてもいいじゃない。悔しい気持ちが勝ちにつながると思うよ」と言うと、「見てごらん。下の学年はみんな当てられて端にいるよ」と言われたので、「本当だね。でもチャレンジするのも楽しいよ」と伝えて私はその場を離れましたが、その子どもの観察力や自分の気持ちを言葉にできるところは素晴らしいと思いました。

子どもたちは、この時期学校でも学童クラブでもいろいろな経験をします。職員たちの働きかけもありますが、夏休みを過ごした後の子どもたちの成長には目を見張ります。実りの秋、といますが、美味しいものを食べて体を動かして、ますます心も体も大きくなってほしいと願っています。

私も子どもたちから刺激を受けて、がんばろうと思いました。

学童クラブ



夏休みが明けて1か月が経ちますが、宿題をする時間を自分で決めたり、おもちゃを使う順番を自分たちで決める姿が見られたりと、以前よりも自分で「考えてみよう。」「やってみよう。」と取り組む様子が見られるようになりました。自分たちで考えてやってみて、うまくいくときもいかないときもありますが、その「やってみよう。」と思うところが成長につながるのだと思います。これからも、自分から進んで「やってみよう。」と思う気持ちを大切にしてほしいです。(西村)

いろいろな学年が集まって大縄跳びをしています！



記念館バザー



11月5日(土) 第一部：光の園保育学校・東駒形協会・記念館学童クラブ在籍の方

13:00 ~ 14:00

第二部：地域にお住まいの方

14:00 ~ 14:30

会場：3階ホール・4階屋上(雨天時5階ホール)

今年は新型コロナウイルスの感染拡大により、いつもの記念館大バザーよりも規模を縮小しています。年々脅威を増している自然災害の被災者の方々へ支援を届けたいという気持ちからバザーを開催します。



赤い羽根共同募金

本所賀川記念館では、10月から11月上旬にかけて各事業所で赤い羽根共同募金を行います。ご協力をよろしくお願いいたします。

記念館トピック

【賀川研究会】

深田種嗣「宗教部日誌」① 

『賀川豊彦研究』第58号

10/27(木) 19:00~20:00

本所賀川記念館3Fホール

※ 新型コロナウイルスの拡大状況によっては延期となる場合があります。

コスモス会



近ごろ朝晩と日中の気温差が大きいですよね。季節の変化に体がついていけずに体調を崩してしまうこともあります。そんな「秋バテ」を避けるために栄養価の高い旬の食材をご紹介します。

	根菜	いも	きのこ	さんま	豚肉
効果	身体を温める	食物繊維、VC	食物繊維、VD	DHA、VD12	蛋白質VB1

例えばさんまは、さんま缶でも十分栄養が取れるそうです(骨まで食べられます)。旬の食材を意識して健やかな秋をお過ごしください！

美術教室

第2~4週水曜日 15:00~17:00 

講師：亀田谷亜礼先生

子どもたちみんな、想像のままにのびのびとお絵描きや工作を楽しんでいる美術教室です。

ピアノ教室



毎週月曜日

講師：土屋 紘枝先生

保育園から小学校高学年のお友だちまで、それぞれ目標を設けてピアノの練習を楽しんでいます♪